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Compte-rendu 

 
Force Ouvrière a été reçue en multilatérale par madame Elodie Hemery, conseillère sociale 

du ministre des armées, jeudi 8 septembre 2022.  

Outre les relations avec les syndicats, Mme Hemery est en charge du plan handicap, du plan 

famille et de la mixité. 

Après avoir une nouvelle fois martelé que les agents civils sont quasiment exclus du plan 

famille, Force Ouvrière a mis sur la table des revendications concrètes immédiatement 

transposables dans un plan famille V2. 

Force Ouvrière a en 1er lieu interpellé la Conseillère sociale sur la prime de traversée que 
les Apprentis en poste sur la presqu’ile de Crozon ne perçoivent toujours pas (et donc 
encore moins la récente augmentation de celle-ci). 
L’administration nous serine que les apprentis ne sont pas éligibles ! Pour FO, il suffit de le 

vouloir. 

En second lieu, face au constat d’une information biaisée sur la localisation géographique 

des postes ouverts aux concours et aux trop nombreux désistements des lauréats qui en 

découle, Force Ouvrière propose d’instaurer officiellement un retour possible dans la 

région d’origine dans les deux ans pour les lauréats de concours, et ce pour des raisons 

d’attractivité.  

Force Ouvrière demande par ailleurs des logements pour les agents en situation de célibat 

géographique en raison d’une affectation éloignée suite à concours, mobilité forcée 

(restructuration) mais aussi pour les apprentis. 

Enfin, Force Ouvrière a porté à la connaissance de Mme Hemery qu’en cas de perte des 

titres de transports suite à un déplacement, un personnel militaire est remboursé sur sa 

bonne foi alors que le personnel civil ne le sera pas du tout. Où est l’équité dans ces règles 

de gestion des frais de déplacement ? 

Au sujet du handicap, Force Ouvrière a fait remarquer que la demande la plus simple – telle 

qu’un fauteuil adapté – met plus d’un an à se régler. Pour FO, il devient urgent de simplifier 

les procédures. 



 
Force ouvrière a également demandé que le maillage territorial des Relais handicap soit 

revu avec la création d’un poste à temps complet par BdD ou par CTAS. 

Enfin, FO a déploré encore une fois que les 6% d’emplois handicap ne soit pas atteints et 

rappelé que c’est un seuil et non un plafond. 

Dans un second temps, Mme Hemery a sollicité les OS pour connaître nos problématiques 

locales. 

FO a donc de nouveau souligné l’urgence de refondre l’arrêté Amiante de 2006 en 

intégrant l’ex-SERMACOM sous le nom qu’il porte depuis la création des BdD.  Il est temps 

que tous les agents concernés par ce risque bénéficient des mêmes droits ! 

De même, Force Ouvrière a rappelé qu’un moratoire sur les dossiers « Travaux 

Insalubres » antérieurs à 2018 permettrait de traiter le sujet sans asphyxier les services RH 

en évitant ainsi les risques de décisions injustes. 

Sur le dossier des élections dématérialisées, Force Ouvrière a tiré la sonnette d’alarme sur 

les retours limités des fiches de confirmation des coordonnées, particulièrement au HIA.  

Toujours dans le cadre des élections, Force Ouvrière demande que les comités sociaux de 

BdD changent de nom pour éviter les confusions et deviennent des comités locaux d’action 

sociale. 

Enfin, Force Ouvrière demande que les contours d’une formation à destination des élus qui 

siègeront dans les FS (formations spécialisées, ex-CHSCT), soit présentée aux organisations 

syndicales. Plus largement, les contours des CSA (comités sociaux d’administration) restent 

à définir et à expliquer. Quand c’est flou, c’est qu’il y a un loup ! 

Une bonne nouvelle tout de même concernant l’application du Ségur de la santé au 

MINARM. Mme Hemery nous a annoncé que tous les agents - y compris ceux des CMA - 

seront pris en compte en 2023. 

Pour conclure, Force Ouvrière a de nouveau insisté sur le dégel du point d’indice avec un 
rattrapage sur 10 ans et la remise en service du bordereau ouvrier. 
Pour Force Ouvrière, c’est un prérequis à toute discussion sur l’attractivité de notre 

ministère et de la fonction publique en général. 

Force ouvrière a été force de proposition tout au long de ce RDV pour défendre vos droits 

et votre qualité de vie au travail ! N’hésitez pas à solliciter vos représentants FO 

 

 


